



**Carlos Omar Jacob Velázquez**

**Dr. Sergio Jiménez Ruiz**

**Nombre del trabajo: Naturismo y Homeopatía**

**Materia: INTERCULTURALIDAD Y SALUD II**

**Grado: 2°**

**Grupo: A**

Comitán de Domínguez Chiapas a 30 de marzo de 2022

Naturismo y homeopatía. El naturismo a la luz de la ciencia contemporánea. El naturismo es una doctrina que considera eficaces los remedios elaborados a base de extractos de productos naturales solo por el hecho de ser naturales. Suele promoverse bajo términos tales como medicina naturopática, natural, tradicional, alternativa o verde. No se considera aquí la acepción muy extendida en Europa del naturismo como sinónimo de movimiento nudista. Los partidarios del naturismo asumen que el uso tradicional de los preparados son naturales, es garantía suficiente como para asumir su validez como medicamento, a pesar de que su eficacia nunca haya sido comprobada a la luz de los criterios contemporáneos. De ahí que por regla general los naturistas soslayan los estudios clínicos y preclínicos a que se somete hoy día cualquier producto con posibilidades terapéuticas. Tales estudios permiten determinar su acción médica y bioquímica en el organismo, su eficacia, la ausencia de componentes nocivos o el cociente daño/beneficio si los hubiera. A veces se invoca el naturismo como argumento a favor de supuestos "sistemas curativos, o jenos a la ciencia, como tales, la terapia floral, la medicina bioenergética o la homeopatía. La terapia floral es una doctrina curativa

del siglo XX, de indiscutible carácter religioso cristiano e inspiración divina. La medicina bioenergética, se basa en conceptos religiosos (chinos o hindúes muy antiguos), sus partidarios tienden a de formar o tergiversar conceptos bien establecidos por las ciencias naturales, atribuyendo a la energía un sentido espiritual. La comunidad científica internacional no reconoce al naturismo como ciencia, es solo una doctrina, tal como pueden serlo las ideologías políticas o cualquier religión. No se debe confundir el naturismo con la fitoterapia. La fitoterapia es la ciencia del uso extractivo de plantas medicinales o sus derivados con fines terapéuticos.

Homeopatía en México. La homeopatía es un modelo médico clínico terapéutico que cuenta con más de 200 años de existencia y que utiliza sustancias obtenidas de vegetales, animales y minerales principalmente, en concentraciones muy disueltas en agua y alcohol, agitadas de una forma específica. Frente al paradigma terapéutico occidental de eliminar o luchar contra la enfermedad, sus síntomas y sus agentes etiológicos; la homeopatía propone una terapéutica basada en el principio hipocrático en que lo semejante se cura con lo semejante fortaleciendo al cuerpo para que se sane a

si misma. Hay fuertes evidencias que apuntan hacia explicaciones tanto desde el punto de vista biofísico con el concepto de la memoria del agua, como de fenómenos bioquímicos implicados en la acción farmacología de los medicamentos homeopáticos. La homeopatía ha tenido presencia en México desde el año de 1850, fecha que marcó el inicio de su práctica en el país, con el reconocimiento de Benito Juárez primero por médicos españoles y posteriormente por médicos mexicanos que la realizaban en forma privada. El 23 de junio de 1893 los doctores Joaquín Segura y Pesado, Ignacio Fernández de Lara, Ignacio María Montañón y Fernando Gómez Suárez solicitaron el apoyo oficial para establecer un Hospital en donde se atendieron enfermos con el sistema homeopático. Por decreto el 10 de agosto de 1895, dentro del propio hospital, iniciando sus funciones en enero de 1896, otorgándole carácter nacional y señalando desde entonces, en base al currículum de la misma, que los Médicos que egresaran de ella por su preparación tendrían las mismas obligaciones y derechos que los Médicos Cirujanos Alópatas.

## Referencias bibliograficas

de Salud, S. (s/f). *Homeopatía en México*. gob.mx. Recuperado el 30 de marzo de 2022, de <https://www.gob.mx/salud/acciones-y-programas/homeopatia-en-mexico>

(S/f). Researchgate.net. Recuperado el 30 de marzo de 2022, de [https://www.researchgate.net/publication/282164460\\_El\\_naturismo\\_a\\_la\\_luz\\_de\\_la\\_ciencia\\_contemporanea](https://www.researchgate.net/publication/282164460_El_naturismo_a_la_luz_de_la_ciencia_contemporanea)